

Importante permutation au Conseil synodal

Au cours de l'année sous revue, le Conseil synodal a vécu d'importants changements, quinze personnes sont arrivées au terme de la formation ITHAKA et plusieurs conférences spécialisées se sont réunies. En outre, le sujet du mariage pour tous a donné lieu à de vifs débats lors de l'Assemblée des délégués de la FEPS. Comme toujours, le président a participé à de nombreux événements.



 **Andreas Zeller**
président du Conseil synodal

Philippe Kneubühler a remplacé en début d'année le défunt Lucien Boder en tant que représentant des Romands au sein du Conseil synodal, et a repris le département Catéchèse dirigé jusque-là par Iwan Schulthess. A l'occasion d'un culte suivi d'un dîner, le personnel a pris congé, fin mars, de Pia Grossholz, qui se trouvait à la tête du département C&T-N-Migration, et de Stefan Ramseier, qui avait la responsabilité du département Paroisses et formation, après respectivement seize et quatorze ans de service. La première a été remplacée par Judith Pörksen Roder qui a repris le département Paroisses et formation, le second, par Ueli Burkhalter pour le département C&T-N-Migration. Iwan Schulthess, quant à lui, a pris la direction du département Théologie en début d'année, et a été nommé à la vice-présidence du Conseil synodal le 1^{er} avril. Cette importante permutation a été assimilée rapidement et sans heurt par le Conseil nouvellement constitué. Une bonne collaboration s'est immédiatement installée dans une atmosphère agréable. La chancellerie de l'Eglise a par ailleurs connu un changement significatif: au bout de six années, Daniel Inäbnit a souhaité relever de nouveaux défis. Nous le remercions pour tout le travail qu'il a accompli.

Filière accélérée d'études de théologie

Sur quinze personnes ayant achevé la filière accélérée en théologie pour universitaires brigant le ministère, neuf ont été consacrées en octobre 2019 après avoir passé l'examen final (huit sont entrées immédiatement dans le

ministère) et six seront consacrées en octobre 2020 après avoir terminé leur stage pastoral commencé en 2019. Un cursus ITHAKA 2 a été mis en place en collaboration avec la Faculté de théologie. Il sera de même durée que la formation actuelle, mais ne prévoit plus de subventions particulières aux étudiantes et aux étudiants.

Conférences

Six conférences pastorales se sont tenues au printemps 2019 en différents lieux du ressort territorial de l'Eglise. Pas moins de 318 pasteurs et pasteuses parmi les 480 en exercice – soit deux tiers environ, une proportion constante depuis des années – ont participé aux rencontres obligatoires. Les conférences ont porté sur le Référentiel de compétences pour l'exercice du ministère pastoral. La question des compétences avait déjà été abordée l'année précédente, mais elle a été affinée depuis, donnant naissance au Référentiel. Le Conseil synodal voulait savoir ce qu'en pensaient les pasteurs et les pasteuses.

Vingt-cinq projets concluants issus de différentes paroisses ont été présentés lors de la conférence de la diaconie en mai. Ils montrent que la Vision «Animés par Dieu. Engagés pour les humains.» ne se réduit pas à de la théorie. Elle est réellement vécue. En novembre, les conférences de la catéchèse ont traité de l'avenir du ministère catéchétique, dont la forme n'a pas changé depuis 2012. Partant de réflexions de fond sur le sujet, les participantes et les participants aux ateliers ont formulé des exigences concrètes en matière de compétence directionnelle, de compé-